



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

**ACTA NÚMERO 013**  
(Febrero 25 de 2013)

En las Instalaciones del Honorable Concejo Municipal de Concordia, Antioquia, el día veinticinco (25) de Febrero de 2013, siendo las siete de la noche (07:00pm), se reunió el Concejo Municipal para sesión ordinaria.

Se le dio lectura al orden del día:

1. Oración
2. Himno Nacional
3. Verificación del quórum y llamado a lista
4. Intervención del Rector de la Institución Educativa de Jesús, **LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ**, quien fue invitado para dar a conocer los Planes de Acción y/o actividades que tiene proyectadas desarrollar, durante éste año 2013.
5. Propositiones y Asuntos Varios
6. Himno Antioqueño.
7. Himno de Concordia.

El anterior orden del día fue aprobado por los concejales asistentes sin modificación alguna.

**DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA**

**1. ORACIÓN**

La oración fue presidida por la concejala LENIS BEATRIZ ALVAREZ SANCHEZ

**2. HIMNO NACIONAL**

**3. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM Y LLAMADO A LISTA**

1. SERGIO DE JESÚS CORREA PALACIO
2. LENIS BEATRIZ ÁLVAREZ SÁNCHEZ
3. OSCAR ALBERTO RODAS ARBOLEDA
4. EGIDIO DE JESÚS ÁLVAREZ MARÍN
5. LUIS MARÍA BEDOYA MONTOYA
6. CARLOS ALBERTO FERNÁNDEZ VELEZ
7. NOLASCO ANTONIO JIMÉNEZ MEJÍA
8. FRANCISCO JAVIER SÁNCHEZ JIMÉNEZ

ACTA 013 Febrero 25 2013



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

9. ANTONIO JESUS VELEZ CORREA

**Concejales ausentes:**

SANDRA MILENA ALVAREZ SANCHEZ

JUAN CARLOS ARANGO SALAZAR ingresó a las 07:18pm

JORGE ANDRES FERNANDEZ CASTRILLON

JUAN GABRIEL RUIZ ZAPATA ingresó a las 07:12pm

Se le informó al Señor Presidente que había quórum para deliberar y decidir.

**4. INTERVENCIÓN DEL RECTOR DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA DE JESÚS, LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ, QUIEN FUE INVITADO PARA DAR A CONOCER LOS PLANES DE ACCIÓN Y/O ACTIVIDADES QUE TIENE PROYECTADAS DESARROLLAR, DURANTE ÉSTE AÑO 2013.**

El Presidente SERGIO DE JESUS CORREA PALACIO da la bienvenida al señor Rector de la Institución Educativa de Jesús, a quien le agradece por su asistencia y subraya que él no estaba obligado a asistir a esta sesión, pues es un ente autónomo. Pero la educación es un sector muy importante en el desarrollo de nuestra municipalidad.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ, agradece la invitación, para interactuar con los concejales, esto se trata de compartir el tiempo necesario para que se vuelva a mirar la IDJ como la niña mimada del municipio.

Inicia su intervención con una reflexión, quien la toma como una filosofía de vida.

*El concejal JUAN GABRIEL RUIZ ZAPATA ingresó al recinto siendo las 07:12pm y solicitó inclusión en la primera verificación de quórum.*

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ, invita al Concejo a que lo acompañen como la está haciendo el Alcalde, la Secretaría de Educación y demás entes. Considera que a pesar de las falencias ésta institución puede ser una de las mejores de la subregión.

La institución ocupa en el momento el puesto número 31 en el Departamento, hay muchas cosas que hay que mejorar, en lo académico, financiero y administrativo. Las falencias de la institución son remediables.

Ya recibieron dotación de sillas de la Gobernación, aula digital, televisor 60 pulgadas, entre otras, compraron otras sillas 200 la semana pasada.

*El concejal JUAN CARLOS ARANGO SALAZAR ingresó a las 07:18pm, solicitó inclusión en la primera verificación.*

ACTA 013 Febrero 25 2013

*Concejo Municipal de Concordia*

*Correo Electrónico: [concejo@concordia-antioquia.gov.co](mailto:concejo@concordia-antioquia.gov.co)*

*Telefax: 844 65 27 / Carrera 20 # 19-25*

*Página 2 de 9*



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

El Rector informa que el próximo viernes elegirán el Contralor estudiantil, lo cual es muy importante.

Dice además, Sabe para dónde van y sabe que lograrán posicionar bien la institución en el departamento.

En la parte locativa se han hecho algunos arreglos.

La mayoría de los problemas se pueden solucionar *“aquí entre nosotros”*

Habla acerca de la forma en la que está trabajando en la institución en procura de lograr una juventud distinta que lo necesita y que está absorbida por los vicios.

Se están abriendo espacios en la institución para que los jóvenes visiten la institución fuera del horario escolar. Espacios que ellos puedan aprovechar.

El concejal JUAN CARLOS ARANGO SALAZAR dice que hace unos días se acercó a manifestarle el acompañamiento que quiere ofrecerle la comunidad, porque esto es trabajo de todos. Le parece importante la asistencia del Rector, Secretaría de Educación y de Gobierno, es necesaria esta relación para que la institución en Concordia tome otro rumbo.

Debemos tratar de mejorar la media técnica, darles más opciones a los jóvenes. Sería bueno empezar a implementar la media técnica agropecuaria, el colegio tiene gran potencial por los terrenos que tiene y la infraestructura; se pueden apoyar en el SENA.

Es importante la motivación a los estudiantes, en la escogencia de sus profesiones, es tarea de todos y de los concejales incentivar a los jóvenes a amar el sector agropecuario.

Invita a los concejales para que hagan propuestas más que críticas.

El concejal JUAN GABRIEL RUIZ ZAPATA dice que espera sinceridad en la respuesta la pregunta que formula a continuación: ¿Qué tan afectada está la institución por la problemática del consumo de sustancias alucinógenas?

El Rector de la Institución Educativa de Jesús dice que en el día tiene jóvenes de 11 y 12 años que consumen, ellos manifiestan que no es la primera vez. Se necesita es una solución de fondo, ha faltado autoridad en la familia y compromiso. En ese sentido tienen muchas dificultades.

En la nocturna tiene jóvenes entre los 15 y 40 años, hay bastantes jóvenes consumidores, un día reunió más o menos 28, llegó a unos acuerdos con ellos para que no consuman en la institución, en el momento que no puedan aguantar se les haga un reporte y se vayan, pero que no consuman en la institución.

En el día es mas poco el consumo, en la noche sí es mayor.

Sobre la media técnica, informa que el SENA no les autorizó abrir media técnica porque no había suficientes estudiantes.

Dice que este año se va a hacer un trabajo de motivación a los grados noveno, para ver si ellos se deciden por una media técnica agropecuaria o al menos una diferente a la de siempre.

ACTA 013 Febrero 25 2013

*Concejo Municipal de Concordia*

Correo Electrónico: [concejo@concordia-antioquia.gov.co](mailto:concejo@concordia-antioquia.gov.co)

Telefax: 844 65 27 / Carrera 20 # 19-25

Página 3 de 9



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

El concejal ANTONIO JESUS VELEZ CORREA recalca la importancia de motivar los jóvenes en la lectura, pide le amplíe la estrategia que está aplicando en la lectura.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús DICE QUE durante las 4 primeras clases se destinan 20 minutos, se hace los 5 días y el último día se escribe. Se hace seguimiento al proyecto. Y después se hará implementación en las clases de español que tiene cada grado. Lo ha experimentado durante 15 años y ha dado buenos resultados y está seguro que aquí también funcionará.

El Educador LUIS ANGEL VELEZ, agradece al Concejo la invitación al Rector. Refuerza las expectativas del Rector, en el poco tiempo de conocerlo, expresa que son acertadas, si no son éstas, cuales más podrían ser.

Por otro lado, en la parte administrativa da ejemplo, en su puntualidad, en su respeto hacia los demás, a nadie le cierra la puerta, la forma de tratar las personas es excelente.

La propuesta de lectura la han vinculado con los profesores de inglés y de matemáticas

Aclara que cuando el joven del nocturno no puede quedarse a terminar la jornada por la necesidad de consumo, firma un compromiso.

Le admira que siempre está ahí desde las 6:30am hasta las 9pm que se retira el nocturno, siempre acompaña los educadores, lo que antes no se veía con otros rectores.

Las expectativas del Rector son “grandiosas” y está dispuesto a colaborarle en lo que él desee, considera que los cambios son muy positivos. Da gracias a Dios y a Rector por la energía y las ganas de trabajar

El concejal LUIS MARIA BEDOYA MONTOYA expone que querer es poder, sobre la drogadicción le parece bien la forma que plantea para trabajar, en la parte de recreación y deportes por la misma salud de los jóvenes todos colaboren para utilizar los espacios deportivos para aprovechamiento de los jóvenes.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ dice que los jóvenes están entrenando, se van a comprar implementos deportivos.

El concejal ANTONIO JESUS VELEZ CORREA tiene entendido que hay unos equipos de cómputo nuevo, pide que le hables sobre la seguridad del colegio

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ señala que la sala que llegó es muy buena, aparte de que tenían 30 nuevos portátiles que llevaron a la Escuela Antonio José.

Sobre la celaduría hay varios inconvenientes, uno es con un celador por incumplimiento de horarios, ya se están tomando las medidas al respecto.

Además, el Departamento viene recalentando contratos, hace poco le recortaron 2 plazas en servicios administrativos; el Alcalde le está colaborando con 1 o 2 turnos a la semana, pero hay veces en las se quedan sin seguridad, están un poco expuestos en la parte de la seguridad. Ya escribió al departamento para dar a conocer esta dificultad

ACTA 013 Febrero 25 2013

*Concejo Municipal de Concordia*

Correo Electrónico: [concejo@concordia-antioquia.gov.co](mailto:concejo@concordia-antioquia.gov.co)

Telefax: 844 65 27 / Carrera 20 # 19-25

Página 4 de 9



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

El concejal CARLOS ALBERTO FERNANDEZ VELEZ sobre la administración del cafetal, ¿cómo encontró esa parte de la administración?

El Rector de la Institución Educativa de Jesús dice que el cafetal está escasamente dando para sostenerse del mismo, hay dificultades pero se avizora una buena cosecha.

El concejal CARLOS ALBERTO FERNANDEZ VELEZ habla acerca de la solicitud a la policía para ejercer más vigilancia alrededor de la institución.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ, dice que solicitó sobretodo en las horas de salida ejercer vigilancia y acompañamiento para disminuir el matoneo, el policía de infancia y adolescencia lo ha hecho y ha disminuido. Considera que el Comandante puede comprometerse más y también solicitó requisas más seguidas.

El concejal NOALSCO ANTONIO JIMENEZ MEJIA dice que cuando salgan los estudiantes esté siempre la policía vigilando en la salida, para que los vendedores de vicio no puedan aprovechar, al igual que en los descansos, alrededor de las entradas y rejas, de la misma manera hacerse en la nocturna

Lo otro es sobre el cafetal, sugiere al rector pedir el inventario de los últimos 4 años, en otros años pudo haber ganancias y ver si esa plata está o no.

Esta por llegar el COMPES, cuando hagan el plan de compras, lo hagan con transparencia y precios reales, aprovechar al máximo el recurso.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús dice que cuando llegó miró saldos en los bancos, halló más de 200 millones de pesos, resulta que esos dineros son de las escuelas rurales, lo cual ha sido un descuido impresionante en tiempos anteriores.

Se comprometió con el Alcalde y lo hace al Concejo que hará rendir ese dinero, optimizando las necesidades de cada uno de los CER.

En cuanto a los costos a él le gusta comprar bueno, pero hará rendir el recurso, ese dinero represado de las veredas.

El concejal FRANCISCO JAVIER SANCHEZ JIMENEZ pregunta: ¿cómo es la relación con el consejo directivo?

El Rector de la Institución Educativa de Jesús responde que es excelente, al igual que con los docentes

El concejal FRANCISCO JAVIER SANCHEZ JIMENEZ dice que lo pregunta porque con los últimos 2 rectores hubo desarticulación con el consejo directivo y la Administración. Esa fue una de las fallas que hubo con los rectores anteriores.

Le desea muchos éxitos, hace tiempo no había un rector que trabaje por el progreso del municipio.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús dice que la autoridad no se impone, él tiene autonomía en algunas cosas pero no se trata de pelear sino de que todos aporten hacia el mismo fin.

ACTA 013 Febrero 25 2013

*Concejo Municipal de Concordia*

Correo Electrónico: [concejo@concordia-antioquia.gov.co](mailto:concejo@concordia-antioquia.gov.co)

Telefax: 844 65 27 / Carrera 20 # 19-25

Página 5 de 9



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

La 1ª. Vicepresidenta LENIS BEATRIZ ALVAREZ SANCHEZ pregunta: ¿qué tiene algo pensado para la feria de la ciencia?

El Rector de la Institución Educativa de Jesús dice que lo primero es que se van a mandar a recoger esos elementos químicos y se haga dotación a medida que los recursos permitan

1ª. Vicepresidenta LENIS BEATRIZ ALVAREZ SANCHEZ: o sea que este año es posible que se haga sencillo, pero para el año siguiente puede ser mejor.

¿Ya el técnico terminó las capacitaciones brindando, por parte del ministerio de las TIC?

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ dice que ya terminó las capacitaciones, ahora lo que viene es lo del aula digital.

La 1ª. Vicepresidenta LENIS BEATRIZ ALVAREZ SANCHEZ expone sus inquietudes las cuales son resueltas por rector de la IEDJ.

Además, sugiere que si no se puede implementar una media agropecuaria, se aproveche el espacio en algo más, como por ejemplo algo ambiental.

Al final agradece por dar la oportunidad a los docentes en la resolución de conflictos en la institución, sugiere motivar mucho a los padres para que ellos le acompañen en ese proceso de resolución de conflictos y mejoramiento de nivel académico.

### **SEGUNDO LLAMADO 08:24pm**

Ausentes:

SANDRA MILENA ALVAREZ PINO

JORGE ANDRES FERNANDEZ CASTRILLON

El concejal JUAN CARLOS ARANGO SALAZAR entre otras cosas, invita a los concejales como representantes de la comunidad a apoyar al rector en todos los procesos

Pone a disposición su trabajo a la institución, con el fin de ser mediador entre la Institución y Administración, desea voluntariamente apoyarlo en eso.

Solicita al Secretario de Gobierno apoyo y acompañamiento en las salidas de las jornadas.

El concejal OSCAR ALBERTO RODIAS ARBOLEDA dice: “qué bueno que teniendo en cuenta los problemas con la juventud, se dicten charlas con conferencista profesional en la materia, no solo para estudiantes sino para padres”

Además, Sugiere una reforma al manual de convivencia

Pide al Secretario de Gobierno hasta donde sea posible, colaborarle al rector con un celador de tiempo completo en la Institución

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ dice que la entidad gubernamental CARISMA, se hace presente todos los años con el equipo interdisciplinario. Actualmente están haciendo un trabajo personalizado con 2 psicólogas, se puede mirar la posibilidad de apoyarse con CARISMA.

ACTA 013 Febrero 25 2013

*Concejo Municipal de Concordia*

*Correo Electrónico: [concejo@concordia-antioquia.gov.co](mailto:concejo@concordia-antioquia.gov.co)*

*Telefax: 844 65 27 / Carrera 20 # 19-25*

*Página 6 de 9*



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

Sobre la parte física del colegio, dice que tienen un colegio muy bonito, solicitó a la Jefe de Núcleo y al Alcalde un esfuerzo conjunto para arreglo de 2 unidades sanitarias.

El Secretario gobierno CARLOS VANEGAS, sobre el celador se tiene un pequeño inconveniente, hace 15 días se trató de organizar de manera que se le pudiera colaborar al colegio. Pero hace falta en la planta un celador, por cuanto uno de los de la planta pasó al cargo de conductor. Aun así, se ha tratado de prestar ese apoyo al colegio pues este no se puede quedar en ciertos momentos sin vigilancia.

El Rector de la Institución Educativa de Jesús LUIS HERNAN GOMEZ GOMEZ agradece al secretario de gobierno, pues ha sido muy diligente y ha estado presto a colaborarles.

Los concejales dialogan con el Rector de la IEDJ sobre temas de interés general.

El Presidente SERGIO DE JESUS CORREA PALACIO agradece al Rector su asistencia; es importante este acercamiento, conocer de primera mano cómo encontró la institución, así como lo que se plantea desarrollar este año. Desea le vaya muy bien en su trabajo. Agradece al educador LUIS ANGEL VELEZ quien ha aportado en la educación durante muchos años al municipio. Expresa que lo considera un docente valioso en el municipio.

## 5. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

El concejal ANTONIO JESUS VELEZ CORREA dice: “quiero que entendamos que el Rector nos dio una lección a todos, especialmente para el Sr presidente, que es lo claro y lo concreto, así se deben hacer siempre las intervenciones”

### PROPOSICIÓN 1

*“notificarle al movimiento por la dignidad cafetera de Concordia Antioquia, que el Honorable concejo de concordia Antioquia apoya masivamente la movilización pacífica de los cafeteros Concordianos y reconocer la ardua labor que como cafeteros le han aportado al desarrollo local, departamental y nacional”*

El concejal JUAN CARLOS ARANGO SALAZAR al no estar de acuerdo con ella debería aparecer ahí que no está de acuerdo con la movilización, lo segundo es que tan permitido por la ley sea.

El Presidente SERGIO DE JESUS CORREA PALACIO hasta donde tiene entendido las corporaciones publicas no tienen una restricción frente al apoyo a una movilización pacífica, lo que no puede hacer un corporado es participar en revueltas y disturbios, esto si le traería problemas.

Es simplemente apoyar la dignidad cafetera.

ACTA 013 Febrero 25 2013



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

El concejal ANTONIO JESUS VELEZ CORREA dice: “*nosotros somos una corporación, ciudadanos individualmente considerados, de esa manera como ciudadano apoya el paro, pero como institución me encuentro en gran duda*”, porque ese manejo le parece que es complicado, “*nosotros somos una corporación ligada a la administración municipal, podemos apoyar el paro como ciudadanos, como comunidad; pero como corporación se pone en un aprieto. De una vez asevera que NO acepta la proposición.*”

El concejal OSCAR ALBERTO RODAS ARBOLEDA considera que es mejor esperar.

El concejal LUIS MARIA BEDOYA MONTOYA dice que apoya la causa, pero al no votar favorable la proposición se diga que el concejal fulano de tal no apoya.

La 1ª. Vicepresidenta LENIS BEATRIZ ALVAREZ SANCHEZ dice que participó del movimiento hoy, está de acuerdo en la primera intervención del concejal ANTONIO VELEZ, ella es cafetera está de acuerdo con la movilización 100%, pero como corporación le quedan sus dudas. Si se somete a votación no daría voto positivo

El concejal NOLASCO ANTONIO JIMENEZ MEJIA señala que se dice que es paro pacifico, pero ¿hasta cuándo sería pacifico?, aconseja retirar la proposición.

El concejal FRANCISCO JAVIER SANCHEZ JIMENEZ dice que los cafeteros están reclamando justamente, está de acuerdo con el paro cafetero, pero se reserva que como corporación apoyen el paro. NO vota la proposición.

El Presidente SERGIO DE JESUS CORREA PALACIO dice a los concejales que no tengan temor de votar la proposición y que respeta el punto de vista de cada uno.

El concejal JUAN CARLOS ARANGO SALAZAR solicita votación nominal, El Presidente SERGIO DE JESUS CORREA PALACIO propone golpear curul en señal de aprobación.

Se somete a votación y sólo el proponente golpea su Curul:  
Es decir, 1 a favor, **PROPOSICION NO APROBADA**

## 6. HIMNO ANTIOQUEÑO

## 7. HIMNO DE CONCORDIA

---

ACTA 013 Febrero 25 2013



DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA  
MUNICIPIO DE CONCORDIA  
CONCEJO MUNICIPAL

Agotado el Orden del día y no siendo más el objeto de ésta sesión, se dio por terminada la misma siendo las 09:40pm

**ANEXOS:** Asistencia Concejales  
Asistencia funcionarios Administración Municipal y representantes de la comunidad.

**SERGIO DE JESUS CORREA PALACIO**  
Presidente del Concejo Municipal.

**DIANA M. ZAPATA ALVAREZ**  
Secretaria General